

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Konteks Penelitian

Islam adalah agama *rahmatan lil alamin* yang dibawa nabi Muhammad sebagai satu-satunya agama yang dibenarkan sekaligus sebagai petunjuk bagi umat manusia dimuka bumi. Menurut M. Mansyur AminDidin Hafiduddin yang dikutip Munzier suparta :

“Islam adalah agama dakwah.yaiu agama yang selalu mendorong pemeluknya untuk senantiasa aktif melakukan kegiatan dakwah, bahkan maju mundurnya ummat islam sangat bergantung dan berkaitan erat dengan kegiatan dakwah yang dilakukannya.Karena itu al-Qur’an dalam menyebut kegiatan dakwah dengan Ahsanu Qaula. Dengan kata lain bisa kita simpulkan bahwa dakwah menepati posisi yang tinggi dan mulia dalam kemajuan agama Islam.”<sup>1</sup>

Islam secara normatif menyuruh kepada umatnya untuk melakukan kegiatan dakwah, yaitu menganjurkan kebaikan kepada manusia untuk mewujudkan tatanan sosial yang Islami sebagai jembatan manusia untuk menuju pada kesempurnaan iman dan taqwa kepada Allah swt.

Dakwah berasal dari bahasa arab yaitu *Da’dYad’u*-Da’watan artinya: mengajak menyeru atau memanggil. Menurut M. Quraish Shihab dakwah adalah seruan atau ajakan kepada keinsyfan, atau mengubah situasi kepada situasi yang lebih baik dan sempurna, baik terhadap pribadi maupun masyarakat. dakwah merupakan segala usaha atau aktivitas seseorang atau kelompok dalam rangka mengajak, memanggil, membimbing, menyeru,

---

<sup>1</sup> Munzier Suparta Dkk, *Metode Dakwah*, (Jakarta : Kencana, cetakan : III, 2015) hlm 4

manusia untuk mengikuti dan menaati syariat/agama Allah agar mendapatkan keselamatan dan kebahagiaan di dunia dan akhirat.<sup>2</sup>

Dakwah merupakan suatu aktivitas dengan lisan, tulisan, dan lainnya yang bersifat menyeru, mengajak, memanggil manusia untuk beriman dan menaati Allah SWT sesuai dengan garis-garis akidah dan syariat serta akhlak islamiyah

Dakwah harus mampu mengkondisikan dengan sasaran yang dapat dilihat dari berbagai aspeknya, antara lain: kondisi sosial, ekonomi, budaya dan ideologi yang diyakininya, bahkan tidak hanya itu, suksesnya perubahan dakwah yakni terlihatnya perubahan sasaran (*mad'u*), terutama di dalam peningkatan pengamalan keagamaan baik yang bersifat mahdhoh atau ghairu mahdhah, atau dengan kata lain artinya itulah tujuan dari dakwah.<sup>3</sup>

Aktifitas dakwah yang maju akan membawa pengaruh terhadap kemajuan agama dan sebaliknya aktifitas dakwah yang lemah akan berakibat pada kemunduran agama. Maka untuk itu dakwah harus dilakukan sesuai dengan perkembangan zaman sekarang yang amat pesat kemajuannya dalam hal teknologi maupun ilmu pengetahuan.

Dengan demikian terdapat salah satu Organisasi kewanitaan yang cukup tua di Indonesia yaitu muslimat NU organisasi ini banyak memperjuangkan wanita. Organisasi ini bertekad untuk meningkatkan kualitas perempuan Indonesia yang cerdas, terampil dan kompetitif khususnya perempuan Islam

---

<sup>2</sup> Ngadri Yusro, *Metode Dakwah Islamah*, (Lembaga Pencetakan dan Penerbitan (LP2) STAIN CURUP, 2012) hlm 7

<sup>3</sup> *Ibidh*.hlm 8

*Ahlussunah Waljamaah*, dan organisasi ini banyak bergerak di bidang Sosial Keagamaan.<sup>4</sup>

Untuk mewujudkan wanita islam yang bertaqwa kepada Allah, para ibu-ibu rumah tangga melaksanakan dakwah maupun menerima dakwah serta untuk mendapatkan atau mengikuti ajaran ajaran yang bernilai agama. dengan cara pengajian, ceramah – ceramah, kegiatan-kegiatan positif dan sebagainya.

Keagamaan memberikan pengertian dapat dilihat dari dua aspek yaitu: Aspek subjektif (pribadi manusia) agama mengandung pengertian tentang tingkah laku manusia , yang dijiwai nilai-nilai keagamaan berupa getaran batin, yang dapat mengatur dan mengarahkan tingkah laku tersebut. Kepada pola hubungan masyarakat dan dengan alam sekitarnya.<sup>5</sup>

Dengan demikian keagamaan merupakan segala bentuk kegiatan yang terencana dan terkendali berhubungan dengan usaha untuk menanamkan bahkan menyebarkan nilai-nilai keagamaan dalam tahap pelaksanaannya dapat dilakukan oleh individu maupun kelompok.

Untuk menunjang keberhasilan dakwah, diperlukan usaha-usaha yang cepat dan konkrit, baik dalam bentuk metode atau alat yang akan dipakai untuk berdakwah. Dakwah dapat pula dilaksanakan melalui media cetak, elektronik, lembaga-lembaga maupun organisasi kemasyarakatan seperti halnya PAC Muslimat NU di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep.

Desa Pagarbatu merupakan desa yang mayoritas masyarakatnya banyak yang merantau ke perkotaan sehingga terdapat banyak perempuan ataupun ibu

---

<sup>4</sup> Lailatus Syukriyah, Sumarno, 2016, *Muslimat Nahdhatul Ulama Di Indonesia ( 1946-1955)*, Vol.4, No.3, .610.

<sup>5</sup> Hasaruddin, Sri Wahyuni, *Peran Manajemen Dakwah dalam Kegiatan Keagamaan pada Seksi Bimas Islam di Kantor Kementerian Agama Kabupaten Gowa*, Vol.19, No.2, 282-283

ibu yang merantau ke perkotaan kadang kala terjadi penurunan nilai nilai keagamaan yang telah mereka dapat di desanya. Menghadapi masalah-masalah yang ada, permasalahan yang timbul pada zaman sekarang ini maka PAC Muslimat NU Di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi ini mengadakan pengajian-pengajian dan ceramah-ceramah Guna untuk meningkatkan keimanan serta ketaqwaan masyarakat di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep.

Sebelum adanya organisasi muslimat NU masyarakat sebagian tidak mengerti dengan nilai nilai keagamaan dan banyak lagi orang awam sehingga para remaja disana membentuk suatu organisasi yaitu PAC muslimat NU guna memberikan pengetahuan dan pembelajaran mengenai nilai nilai keagamaan. Sehingga dalam hal pengembangan masyarakat itu dapat dilihat dari kegiatan yang selalu rutin dilakukan oleh mereka. Aktivitas dakwah atau kegiatan-kegiatan yang rutin dilakukan di PAC Muslimat NU di desa pagarbatu, ini juga sangat memberikan pengaruh yang baik kepada masyarakat itu sendiri. Dakwah PAC Muslimat NU Desa pagarbatu, mampu memberi motivasi kepada masyarakat itu sendiri. sehingga dalam diri masing-masing masyarakat mampu meningkatkan kualitas iman dan taqwanya.

Dengan ini maka penulis berniat untuk mencari tahu bagaimana aktivitasaktivitas serta bagaimana cara kerja PAC Muslimat NU Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep untuk menjadikan sarana dakwah menjadi lebih efektif dan mampu meningkatkan kualitas iman dan taqwa masyarakat.. Maka dari itu penulis dalam melakukan penelitian ini yang

berjudul “Aktivitas Dakwah Muslimatan NU Dalam Meningkatkan Nilai-Nilai Keagamaan Di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep”

### **B. Fokus Penelitian**

Dari penjelasan diatas, maka dapat dirumuskan permasalahan yang akan dibahas dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagaimana aktivitas dakwah Muslimat NU dalam upaya peningkatan nilai nilai keagamaan di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep?
2. Nilai-Nilai Keagamaan Apa saja yang terdapat dalam aktivitas dakwah muslimatan NU di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep?

### **C. Tujuan Penelitian**

Dari permasalahan tersebut, maka yang akan menjadi tujuan penelitian dari skripsi ini adalah:

1. Untuk mengetahui Bagaimana aktivitas dakwah Muslimat NU dalam upaya peningkatan nilai nilai keagamaan di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep
2. Untuk mengetahui nilai nilai keagamaan apa saja yang terdapat dalam aktivitas dakwah Muslimat NU dalam upaya peningkatan nilai nilai keagamaan di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep

### **D. Kegunaan Penelitian**

Merujuk dari tujuan penelitian yang telah dikemukakan diatas, diharapkan hasil dari penilitian ini bisa memberikan manfaat berupa:

## 1. Secara Teoritis

Sebagai tambahan ilmu dan informasi yang berguna bagi para pembaca terkait dengan hal-hal yang berhubungan dengan aktivitas dakwah Muslimat NU dalam upaya peningkatan nilai nilai keagamaan sebagai tambahan referensi bagi pembaca dalam mengaktualisasikan konsep yang ada, dan sebagai bahan perbandingan bagi peneliti selanjutnya dalam mengembangkan materi dari pembahasan skripsi ini ke arah yang lebih sempurna. Mengingat peneliti merupakan salah satu mahasiswa Fakultas Usulludin dan Dakwah Jurusan Komunikasi Penyiaran Islam.

## 2. Secara Praktis

Penelitian ini diharapkan mempunyai nilai manfaat atau kegunaan dari beberapa kalangan diantaranya:

- a. Bagi masyarakat desa pagarbatu kecamatan saronggi kabupaten sumenep. Hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai sebuah evaluasi sehingga mampu meningkatkan nilai nilai keagamaan.
- b. hasil penelitian ini juga diharapkan dapat digunakan sebagai bahan informasi dan dokumentasi ilmiah untuk pengkajian dan penelitian dalam pengembangan ilmu dakwah. Serta diharapkan penulis ini dapat menjadi solusi untuk pengembangan aktivitas dakwah pada PAC Muslimat NU di desa pagarbatu kecamatan saronggi kabupaten sumenep selaku objek yang diteliti
- c. Bagi Peneliti Selanjutnya, agar dapat menambah dan mampu mengembangkan sebuah kemampuan intelektual serta belajar meneliti,

menguji, dan mengobservasi fenomena permasalahan yang terjadi di masyarakat.

## **E. Definisi Istilah**

Untuk menghindari kesalah pahaman mengenai perbedaan pengertian atau kurang jelasan, maka perlu kiranya untuk mendapatkan suatu gambaran yang jelas dalam memahami penelitian ini. Adapun beberapa istilah yang perlu dijelaskan dalam penelitian ini antara lain:

Aktivitas Dakwah Muslimat NU Dalam Meningkatkan Nilai-Nilai Keagamaan Di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep.

### **1. Aktivitas Dakwah**

Aktivitas dakwah adalah segala sesuatu yang berbentuk aktivitas yang di lakukan dengan sadar dan sengaja yang mengarah kepada perbaikan terhadap sesuatu (perbaikan seseorang) yang belum baik agar menjadi lebih baik dan mulia di sisi Allah swt.

### **2. Muslimat NU**

Muslimat NU merupakan organisasi kemasyarakatan yang bersifat sosial keagamaan dan merupakan salah satu badan otonom dari jami'iyah nahdlatul ulama'

### **3. Keagamaan**

Keagamaan adalah yang berhubungan dengan agama, sistem yang mengatur kepercayaan serta peribadatan kepada tuhan serta tata kaidah yang berhubungan dengan adat istiadat dan pandangan dunia yang menghubungkan manusia dengan tata kehidupan.

#### 4. Nilai- nilai keagamaan

Nilai-nilai keagamaan merupakan suatu konsep mengenai penghargaan yang diberikan oleh masyarakat kepada beberapa masalah yang pokok dalam kehidupan beragama yang bersifat suci sehingga menjadi pedoman bagi tingkah laku keagamaan warga masyarakat yang bersangkutan.

#### **F. Kajian terdahulu**

Dalam melakukan penelitian ini, penulis menemukan skripsi yang memiliki kemiripan judul yang akan penulis teliti, oleh karena itu penulis melakukan kajian ulang terhadap peneliti-peneliti terdahulu, yang telah dilakukan sebelumnya. Hal ini bertujuan untuk melihat relevansi dan Sumber-sumber data yang dijadikan rujukan dalam penelitian ini serta untuk menghindari duplikasi terhadap penelitian ini. Adapun judul skripsi tersebut antara lain:

*Pertama*, skripsi oleh khasiyati dari Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung dengan judul “Pelaksanaan Dakwah Dalam Meningkatkan Sosial Keagamaan Pada Pengurus Anak Cabang Muslimat Nahdhatul Ulama (NU) Belitang Madang Raya Provinsi Sumatera Selatan”

Dijelaskan membahas kegiatan dakwah sosial keagamaan yang di jalankan secara rutin cabang Sukarame dengan menghasilkan berbagai kegiatan pengajian mulai dari Anak-Anak, Remaja Masjid, Ibu-ibu pengajian dan dalam menyampaikan pesan Dakwah memberikan beberapa Dai dan Daiyah yang



sudah di seleksi terlebih dahulu oleh lembaga, yang bertujuan untuk dapat membina dan memberikan Materi Dakwah sosial keagamaan kepada jamaah.<sup>6</sup>

*Kedua*, skripsi Muyayinnatul Aminah dari fakultas Komunikasi Dan Penyiaran Islam Fakultas Usuludin Adab Dan Dakwah Institut Agama Islam Negeri (Iain) Curup dengan judul “Aktivitas Dakwah Pac Muslimat Nu Kecamatan Seberang Musi Kabupaten Kepahiang. Yang menjelaskan untuk mewujudkan wanita islam yang bertaqwa kepada Allah, terwujudnya wanita yang sadar akan kewajiban dan haknya menurut ajaran islam. serta tempat berkumpulnya para ibu-ibu rumah tangga, untuk melaksanakan dakwah maupun menerima dakwah serta untuk mendapatkan pelajaran-pelajaran yang bernilai agama. dengan cara pengajian, ceramah – ceramah, kegiatan-kegiatan positif dan sebagainya.

Berdasarkan tinjauan pustaka diatas nampak adanya persamaan dan perbedaan antara penelitian terdahulu dengan penelitian ini. Persamaannya adalah sama-sama meneliti strategi dakwah maupun tentang sasaran penelitiannya yakni tentang perilaku. Mereka mengkaji dari sudut pandang yang berbeda-beda

Adapun hal yang membedakan antara penelitian terdahulu dengan penelitian yang akan dilakukan oleh penulis adalah pada Objek yang penulis teliti yaitu Aktivitas Dakwah Muslimatan NU Dalam Meningkatkan Nilai-Nilai Keagamaan Di Desa Pagarbatu Kecamatan Saronggi Kabupaten Sumenep.

---

<sup>6</sup> KHASIYATI, *Pelaksanaan Dakwah Dalam Meningkatkan Sosial Keagamaan Pada Pengurus Anak Cabang Muslimat Nahdhatul Ulama* (Skripsi, UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN LAMPUNG ,2021)hlm 38